

森議員 通告にしがいまして、私の方からは、旧海部病院の利活用についてお聞きします。旧海部病院改修に関する報道がなされた当初、町民の皆さんから牟岐町で感染拡大しないのか、風評被害があるのではないかとの意見が出されたこともあったが、県により住民説明会の開催。改修事業を分かりやすく説明したチラシの配布。町、町議会、関係団体による知事への要望活動などを通じ十分な安全対策が講じられたことが確認されました。この度の改修事業は、利活用方針の定まっていなかった旧海部病院を新型コロナウイルス感染症対策としての利用のみならず、コロナ終息後における牟岐町の、さらには、県南の地域振興の核として、利活用を図る上で、千歳一隅のチャンスであると思えます。牟岐町として、このチャンスを逃がすことなく、より有効利用していくため、今後どのように取り組んでいくのか、町長の決意をお聞きします。7月10日に町長はじめ町議会、町内関係団体で徳島県知事に対し、旧海部病院の地域振興に資する利活用を推進するため、牟岐町の「にぎわい創出の拠点」「県南振興の核」となる施設を目指し、県と牟岐町及び町内関係団体が緊密な連携のもと協議を進めること。協議を進める際には「旧海部病院利活用検討委員会」を活用するとともに、会議に出席を希望するあらゆる団体を参画させること。施設の利活用については、早急に具体化できるよう取り組むことについて、県に要望を行いました。町民の皆さんに旧海部病院の利活用についてご理解をいただくために、この要望活動時に示された県の考え方と、その後の県の動きについてお伺いします。以上の件、よろしくお願ひします。

一山議長 枳富町長。

(枳富町長 登壇)

枳富町長 森議員のご質問の旧海部病院の利活用についてお答えをします。旧海部病院の1階、2階部分は、津波による浸水被害の可能性のあるものの牟岐町の中心部にあり、耐震化されており、平時、災害時、リバーシブルな活用が期待できる貴重な施設となります。この度、県のお力添えにより議員ご質問のとおり、牟岐町として有効活用できるまたとないチャンスであり、この機を逃がすことがないよう町議会ははじめ、町内関係団体、町民の皆様のご協力のもと、みんなで

知恵を出しながら、町長の決意と言うよりは、牟岐町として県に全面的に協力し、今後の利活用に向け積極的に取り組んでまいりたいと考えています。現在、県と事務レベルにおきまして、協議中ではありますが、協議が整い次第、関係団体の皆様にもご参画いただき、旧海部病院に関係団体の事務所としての利用や地域の皆様の交流スペースとしての活用など、具体的な利活用案につきましては、旧海部病院利活用検討協議会におきまして、速やかに提案し、県とともに検討を進めてまいりたいと考えています。また、この要望時に示された県の考え方とその後県の動きについてですが、7月10日、町議会をはじめ町内関係団体の皆様にご協力いただき、知事に対し議員ご質問にあったとおり、旧海部病院を新型コロナウイルス感染症の終息後、地域振興に資する施設として有効活用するため、要望活動を行ったところです。その際、知事からは旧海部病院については、牟岐町をはじめとする県南地域においてクラスター発生による地域医療体制の崩壊を防ぎ、安心・安全を守るという観点から軽症、無症状の方が療養できる宿泊療養施設として改修するものであるということ。新型コロナウイルス感染症終息後において、平時には町内関係団体の新しい事務所として、また、様々なイベントを開催する会場とするなど、幅広い活用が見込まれること。さらに災害発生時には、安心・安全を守る前線基地として高台移転を済ませた県立海部病院のバックアップ拠点として全国から駆け付けるDMAT（ディーマット）と呼ばれる災害派遣医療チームの宿泊施設として活用できることなど、利活用に関する県の考えが示されるとともに、町や議会をはじめ、関係団体からご意見をいただき、また、ご理解、ご協力をいただきながら、牟岐町をはじめ県南地域発展に資する施設を造りあげていきたい旨のご発言がありました。その後、県の担当部局である病院局と旧海部病院利活用検討協議会への町内関係団体の参画をはじめとする協議手法について具体的な話し合いを行っているところです。今後関係団体の皆様にもご協力をいただき旧海部病院が牟岐町にとって、また、県南地域の活性化の拠点として、より良いものとなりますよう町としましても積極的に取り組んでまいりたいと考えていますので、議員の皆様におかれましては、今後ともご指導、ご協力をよろしくお願いいたします。以上です。

一山議長 森議員。

森議員 再問します。今の答弁で今後、積極的に取り組んでほしいと思います。1点、旧海部病院の改修の工事の件ですけど、11月末に4階の工事が完了する。令和3年3月末で残りの1階から3階までが工事完了の予定になっていますけど、この11月末で工事が完了する4階の部分ですけど、これの改修後に見学、視察ができないものか。見学ができるように県に要望してほしいと思いますけど、町長の考えをお聞きします。

一山議長 枳富町長。

(枳富町長 登壇)

枳富町長 森議員の再問にお答えします。11月末に4階の改修工事が終了後に見学をしたいというご要望です。その点につきましても、病院局、また、県の方とも十分相談して工事の見学の皆さんの安全が図られるよう取り計らいをいただき、見学、内覧できるように強く要望していきたいと思います。そのときには、皆様方のご出席をよろしく申し上げます。以上です。

一山議長 森議員。

森議員 この旧海部病院の見学は、今後、開催される検討委員会での協議においても、とりあえず、見学は必要だと思っていますので、ぜひ要望と利活用を積極的に取り組んで、できるだけ早く利活用案、そういうものを作成できるよう一つお願いして質問を終わります。